

[Avance de fotos](#)

RUTA POR EL PARQUE NATURAL DANIEL ESTEVE

Punto y hora de encuentro: El cementerio de Agost, situado en la carretera de Agost-Castalla. A las 8.20 de la mañana, se ruega puntualidad, pues de ahí hay que trasladarse en coche al inicio de ruta.

Inicio y fin de ruta: Área recreativa del Rincon Bello.

Km del recorrido: 22 aprox..

Alt máxima: 910 m. Els castellarets

La zona de acampada "Rincón Bello", o "Raco Vell" propiedad de la Generalitat Valenciana, está situada cerca de la carretera Petrer-Agost, enclavada en la Sierra del Cid, en el término municipal de Petrer

El área se distribuye alrededor de un barranco situado entre abruptas paredes rocosas, junto a un riachuelo, que forma preciosos rincones y caídas de agua. Río abajo, a lo largo de varios cientos de metros, se distribuye el equipamiento de esta zona de ocio.

La vegetación de la zona, influenciada por la abundancia de agua, es muy rica, encontrando pinos, carrasca, carrizo, brezo, lentisco, esparto, olivos, durillo, etc.

[Daniel Esteve, fundador y presidente del Centro Excursionista "](#)

Daniel Esteve falleció a la edad de 96 años, el diciembre de 2015. Aunque nació en Petrer, se sintió también de Elda a partes iguales. Fue uno de los fundadores de la Ciudad Deportiva del Centro Excursionista Eldense y su presidente durante casi veinte años. Además, consiguió tras arduas gestiones, que el terreno del parque natural de Rabosa fuese propiedad del CEE para el disfrute de todos los ciudadanos de Elda y de Petrer. El Ayuntamiento de Elda le agradeció toda esta labor dedicándole una calle.

Su profesión fue Procurador de los Tribunales durante cuarenta y dos años en los partidos judiciales de Monóvar, Elda y Novelda, un oficio en el que destacó por su honestidad y seriedad, pues aplicó la máxima de su carrera, que él recordaba: "diligencia y honradez".

Daniel Esteve se interesó por el montañismo un poco tarde, cuando tenía 39 años, e ingresó en el Centro Excursionista Eldense un año después de su creación, de la mano de su amigo Óscar Santos. En cuanto las autoridades aprobaron el proyecto, fue su primer vicepresidente y su presidente entre 1961 y 1979. Además de contar con una calle en Elda, el CEE lo nombró presidente de honor, mientras que la entidad Cuentamontes le hizo socio de honor e instituyó un premio literario internacional que lleva su nombre.

Aunque el objetivo inicial de los impulsores del CEE era crear una sociedad de montañeros, Daniel Esteve siempre mantuvo una mirada generosa y atenta hacia las necesidades de la sociedad eldense, de manera que su altruismo le llevó en los años 60 a idear la actual Ciudad Deportiva para que los jóvenes que llegaban para trabajar a Elda desde otras poblaciones tuvieran un lugar en el que encauzar su tiempo libre y practicar deporte. El CEE nació con esta filosofía gracias a Daniel Esteve y su junta directiva, por lo que esta entidad ha tenido siempre un marcado carácter popular y se mantiene con las cuotas mensuales de sus socios, sin realizar derramas.

Además, el CEE fue pionero al desarrollar una gran labor cultural, con una sección dedicada a la arqueología que fue el germen del actual Museo Arqueológico Municipal, así como en la música con un orfeón polifónico, una rondalla y la agrupación lírica, además de prestar atención a numerosos deportes que eran minoritarios entonces.

Su visión de futuro y su espíritu solidario le llevaron a interesarse por unos terrenos en el monte que daban "la posibilidad a toda persona de poder disfrutar de una estancia en plena

naturaleza y gozar de su bondad y beneficios, y donde marcados localismos quedarán aparcados". Por ello gestionó la compra de unos terrenos en Rabosa a un matrimonio sin hijos, pero con 29 sobrinos dispersos por varios países a los que tuvo que convencer. Después de tres años de hábiles negociaciones, en 1971 se firmó el contrato de compra de Rabosa por 600 pesetas, lo que supuso a cada socio pagar 20 pesetas al mes, "un milagro que no se repetirá, probablemente", en sus propias palabras. La asamblea general extraordinaria de socios del CEE en 1971 acordó por unanimidad darle su nombre al parque de montaña. El parque Daniel Esteve se inauguró oficialmente en 1976 por el Delegado Nacional de Deportes, el Gobernador Civil de la Provincia, el presidente de la Diputación y los alcaldes de Elda y Petrer.

Daniel Esteve escribió sus memorias como presidente del Centro Excursionista Eldense, y Juan Manuel Maestre narró su biografía en el libro *Daniel Esteve. El hombre y la montaña*. En ambas publicaciones Esteve expresaba su deseo de que Rabosa no fuera solo un merendero, sino un parque de montaña, de reserva y protección de la naturaleza, por lo que solicitaba la colaboración de la Universidad de Alicante para realizar un estudio de su flora y fauna que propusiera medidas que evitaran su deterioro.

Ahora cabe recordar que la ya tradicional bajada de antorchas para señalar el camino a los Reyes Magos desde Bolón nació del CEE con el objetivo de llevar juguetes a los niños que vivían en casas de campo alejadas del núcleo urbano. Esos niños no podían asistir a la Cabalgata y en ocasiones no recibían regalos, por lo que la sección de Montaña ideó lo que llamó Campaña de Reyes Magos en Montaña. Sus miembros se encargaron a lo largo de un año de confeccionar una estadística con los pequeños que vivían en cada una de esas casas, cosa que hacían aprovechando sus excursiones, por lo que el 5 de enero de 1963 por primera vez se encendió una hoguera en la cumbre de Bolón y en la mañana de Reyes, los montañeros repartieron regalos. Este espíritu generoso y la sorpresa y alegría que su visita causaba en los niños y en sus padres, hizo que esta costumbre se mantuviera durante años.

El petrerense era conocido por ser un hombre honesto, generoso y gran amante de la montaña, a la que realizó cientos de excursiones acompañado de sus amigos y, posteriormente, también de su mujer Josefina Villaplana, y sus hijas. La limitación física que le acompañó toda su vida, pues perdió un riñón meses antes de casarse, no le impidió desarrollar su vocación por las excursiones a la naturaleza. Uno de sus mayores motivos de orgullo era haber iniciado en la pasión por la montaña a su nieto Alejandro.

Recorrido de la ruta: Rincon bello(Raco Xoli) - cruce Casa Herrero - Refugio San Bernardo o Cova dels Nadalets - Collado dels Nadalets - Els Castellarets - Collado de les Penyes de la Cotxa - Refugio de madera del CEE - carretera Rabosa - El Pantanet - Barranc del Badallet -

Nevero Catí - Ermita de la Purísima - torre vigilancia de las lomas de Ponce - Collado del moro o Amoros - Collado Alt de la bassa - Rabosa - barranco de Xoli - Casa Herrero - Rincon bello

Descripción de la ruta:

Iniciamos la ruta desde el parking del Rincón Bello por la pista de tierra siguiendo las marcas del PR, pronto veremos a la derecha el cortafuegos o pista empinadísima, que sube a Rasos de Catí, conocida por los lugareños como "lengua de la suegra" por ser mortal.

Cruzamos la rambla de Cossi y seguimos la senda, **si no se conoce la zona no perder de vista al guía puesto que hay muchos cruces de pr y recovecos realizados por ciclistas durante toda la ruta**

, que transcurre a unos metros del barranco entre pinos y vegetación hasta llegar al cruce de casa Herrero.

Seguimos de frente por la senda q sube a veces a la derecha, paralela, otras por la izquierda, al barranco frondoso y hermoso de San Bernardo. Hasta llegar al refugio de San Bernardo(por el barranco) o Cova dels Nadalets (por el Collado), cueva que desgraciadamente con las tormentas del año pasado se ha hundido casi en su totalidad.

Seguimos la senda que pasando por el collado dels Nadalets nos llevará a los pies de El Castellaret 1 Subimos por las grapas, nos hacemos fotos y sino da mucho sol almorzamos.

Que da sol, seguimos

5 min al Castellaret 2 y al empezar a bajar hay sombra.

Descendemos después de reponer fuerzas por la senda hacia el collado, contemplando enfrente les Penyes de la Cotxa, al llegar a este seguimos la senda de la izquierda q baja paralela a otro barranquito en dirección Petrer.

Vamos en dirección el Perrio hasta llegar al refugio de madera del CEE, unas fotos, disfrutando de las vistas,etc seguimos por el camino, pasando por las ruinas, y descendemos por otro barranquito unos metros para enlazar en otro pr que nos llevará a la carretera de Rabosa.

Seguimos 100m por la misma y entramos al Pantanet por debajo. Veremos a la derecha una pequeña cequia que abastecía de agua a las antiguas masías para el riego de los cultivos.

También veremos diferentes pozas naturales q la erosión del agua ha formado, etc y que las pasadas lluvias llenaron.

Nos hacemos alguna foto bajo la antigua presa de contención y subimos haciendo una pequeña trepada.

Seguimos la senda por el bancal que ha formado el embalse colmatado o cubierto de sedimentos. Pasamos por la fuente y continuamos por el Barranc del Badallet, ascendiendo poco a poco hacia Catí.

A la salida de este próximo a donde estaba la Casa de la Administración ya derruida, en la encina centenaria o en el majestuoso castaño de indias paramos a comer y reponer fuerzas. Pasando por el nevero de Cati, semiderruido y vallado, seguimos la senda que nos lleva a la Ermita de la Purísima de Cati. Seguimos ruta por la bonita senda de las lomas del Alt de Ponce, pasando por la torre de vigilancia forestal, y descendiendo al collado del moro o Amoros, donde hay varios cruces.

Seguimos bajando hasta el otro collado, más cruces, bajamos y depende de hora y hay movimiento de gente en el bar pasamos por Rabosa.

Seguimos ruta por el barranco de Xoli y subimos por el camino a Casa Herrero, cruzamos barranco y llegamos al cruce de la mañana. **No bajamos por donde subimos.**

Rincon Bello 2017

Escrito por Eliseo

Sábado, 23 de Septiembre de 2017 09:07 - Actualizado Sábado, 23 de Septiembre de 2017 09:48

Bajamos siguiendo las marcas del GR un trozo y otros recobecos hasta llegar al parking del Área recreativa del Rincon Bello.